

**À chaque minute, une mère disparaît.** Elle périt durant l'accouchement ou du fait de complications de la grossesse. Son décès peut être évité. Cette tragédie se traduit par 529 000 décès chaque année, laissant un vide irréparable dans les familles et les communautés, dans des régions entières. Les conséquences d'ordre affectif, économique et social touchent chacun d'entre nous.

**Il existe une solution.** Voici 10 ans, 179 pays se sont engagés à la trouver quand ils ont signé le Programme d'action de la Conférence internationale sur la population et le développement (CIPD). La CIPD prescrit les mesures qui non seulement sauveront la vie de millions de femmes, mais donneront aux sociétés les moyens de s'assurer un avenir meilleur. Appuyez l'engagement pris par le gouvernement de votre pays.



**IPCI**  
**iCPD**

Conférence internationale des  
parlementaires sur la Mise en  
oeuvre du Programme d'action  
de la CIPD.

Pour apprendre comment vous pouvez prêter appui  
à la CIPD et à son organisation tête de file, l'UNFPA,  
visitez notre site Web à [www.unfpa.org](http://www.unfpa.org)

“Une fille née aujourd’hui dans le monde en développement a de meilleures perspectives d’avenir qu’une fille née voici 10 ans. Les taux de scolarisation augmentent, la mortalité diminue et l’espérance de vie s’allonge, de plus en plus de femmes et de couples sont en mesure de choisir le nombre de leurs enfants et l’espacement de leur naissance, et de nombreux pays prennent des mesures additionnelles pour affronter le VIH/sida. Mais les progrès sont inégaux, et dans certains cas en voie d’être reperdus. Il nous faut la force et la détermination d’un coureur de marathon pour atteindre nos objectifs durant la prochaine décennie.”

**Thoraya Ahmed Obaid,**  
*Directrice exécutive de l’UNFPA*

L’année 2004 marque le dixième anniversaire de la Conférence internationale sur la population et le développement (CIPD), tenue au Caire (Égypte) en 1994, qui a montré la voie.

### Programme d’action de la CIPD

**PRESQUE TOUS LES PAYS PRENNENT ACTUELLEMENT DES MESURES POUR:**

- Promulguer des lois et politiques conçues afin de protéger les droits des femmes et des filles
- Assurer à filles et garçons un accès égal à l’enseignement primaire
- Assurer l’accès universel aux services de santé en matière de reproduction en tant qu’élément des soins de santé primaires de base
- Donner aux femmes et aux filles des moyens d’action sur les plans social et économique
- Prévenir l’infection par le VIH
- Mettre fin à la violence sexiste

### Maintenir la promesse faite

Durant la prochaine décennie, l’UNFPA, Fonds des Nations Unies pour la population, exhortera les gouvernements à honorer les engagements pris à la Conférence internationale sur la population et le développement (CIPD) de 1994.

Chaque nation sait ce qu’il faut faire. Le Programme d’action de la CIPD est un plan de campagne qui s’étend sur 20 ans. Une décennie est écoulée, et il reste beaucoup à faire.

Pour apprendre comment vous pouvez prêter votre appui à la CIPD et à son organisation tête de file, l’UNFPA, visitez notre site Web à [www.unfpa.org](http://www.unfpa.org)



**journée mondiale de la population 11 JUILLET 2004**

**La CIPD a 10 ans**